

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42...

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca. 1.25 pes.

Fuera de idem, un trimestre. 4.50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Viernes 17 de Junio de 1904

Año XX.—Núm. 6.159

La mujer de la calle de la Asadería

Ayer comenzamos a investigar y a acumular datos en averiguación del misterio que al parecer envuelve la vida de Francisca López...

Antecedentes

Ya hemos dicho que la mujer de que se trata se llama Francisca López, tiene 70 años de edad, es dueña de la casa número 25 de la calle de la Asadería...

Noticias de vecindad

Con los hechos expuestos se relacionan algunas versiones que hemos recogido de las vecinas de la calle de la Asadería. Alguna de éstas nos manifestó que el origen de hallarse la Francisca cuando menos en los comienzos de la monomanía...

ALCANCE POSTAL

Madrid 15.

La corrida de la prensa

Primer toro. De Veragua. «Ventero», negro, bragado, fino, bravo y con mucho poder. Fuentes le torea con tres verónicas...

Algabeño da únicamente cuatro pares y entrando muy derecho y con ganas, atiza una estocada que resulta caída. Tercer toro, de Benjumea. «Yegüerizo», negro, bragao. El Bombita torea por verónicas...

Cogida de Bombita

Bombita torea de muleta, consintiendo al Benjumea, que ya quiere narse, y le pincha en hueso, entrándole bien. Luego, para no perder tiempo, se mete a herir frente a la puerta de arrastre...

Cuarto, de Moreno Santamaría

«Garabato», berrendo en negro, agachado de lo suyo y de buena lámina. Blanquito mete de primeras un soberano par al cuarteo, y luego agarra otro par por el estilo...

Quinto toro, de don Félix Urcola

«Estanquero», negro, lombardo, largo, buen mozo, alto de agujas y con dos pitones. El público saluda la aparición del hermoso animal con un aplauso al ganadero...

Patatero clava dos pares y otro Chutin, muy buenos.

Machaquito, encoraginado y mandando retirar la gente, se lfa á mantazos con el elefante. Pincha marcando desde un poquito lejos, y luego, en la misma forma y manera, arrea media estocada fonda. Otro pinchazo más, sin acabar de meterse el niño, y una estocada honda...

Séptimo, de Gomero Cívico, colorao y grande.

Bazán y el Sevillano clavan dos pares y medio. Algabeño torea de muleta como el buey permite, y entrándole a matar atiza una superior estocada. (Palmas). Octavo, de Santamaría. «Valenciano», berrendo en castaño...

Noveno, de Urcola. Lagartijo superiorísimo en quites, igualmente que Machaquito. Torearon al alimón, siendo ovacionados. Lo mató Lagartijo medianamente, aunque estuvo muy bien con la muleta...

Parte facultativo

Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en la enfermería el espada Ricardo Torres, Bombita chico, con una herida de tres centímetros en el centro de la región mamaria derecha que le interesa la piel y tejido celular, de pronóstico leve. Una contusión en el lado derecho del torax, de pronóstico reservado, que le impide continuar la lidia.

Sesión del Congreso

A las tres y media se abre la sesión. En el banco azul los señores Maura y Domínguez Pascual. Se da lectura a una proposición de la minoría liberal, que apoya el señor Celleruelo, pidiendo que se discutan pronto las actas pendientes de aprobación que no sean de tercera categoría. Ataca al señor Romero Robledo por el incidente de ayer. Le dice que faltó a su palabra de honor. El señor Romero Robledo contestale desde los escaños. El señor Maura propone que se vuelva a las sesiones extraordinarias, pero por la noche. Rectifican ambos. Interviene el señor Suarez Inclán. El señor Ruiz Jiménez explica una interpelación, combatiendo el proyecto de construcción de la Casa de Correos en los jardines del Buen Retiro.

Orden del día

LEY DE ALCOHOLES

Deséchase una enmienda del señor Nogueás. El señor Mayner retira dos enmiendas. Sesión del Senado. Dirígenle varios ruegos y preguntas de escaso interés y pásase a la Orden del día. Continúa la discusión sobre el proyecto de reforma de la ley electoral. El señor Torres Cabrera apoya una enmienda al artículo 11. El señor Labra continúa haciendo objeciones. RIVERA.

QUIJISCOSAS

Los periódicos locales con rara unanimidad, en vez de las generales noticias de sociedad, dan pernicioso extensión, según mi humilde entender, de multas a la sección, una sección que hay que ver. Y digo que es pernicioso, porque fatiga a la gente, el que a falta de otra cosa le larguen djariamente una lista detallada que le apesta a los lectores de la gente que hay multada «por hacer aguas mayores». Esa minuciosidad es un exceso de celo, que le vale a la ciudad el que le tomen el pelo. Pues dirá, viendo que aumenta la lista, los comarcanos: siempre allí están, por la cuenta, con las bragas en las manos. Opinión que si se estanca, pues, el mote se aviecia, llamarán a Salamanca ROMA LA CHICA cchina. Sobre que es muy ordinario, ver como va hacia el progreso y crece y crece el erario municipal a costa de eso.

TRIBUNALES

EL DIA EN LA AUDIENCIA

SECCION S GUNDA

Homicidio en Martinamor.—Suspensión de la vista causal.

Ayer mañana, después de entrar en máquina EL ADELANTO, recogimos la noticia de que, a consecuencia de no haber comparecido a declarar varios testigos de la causa que por homicidio se le sigue a Andrés Blázquez, y de que el Fiscal, señor Barrinaga, los creía de importancia para sostener sus conclusiones, éste pidió la suspensión del juicio hasta otro cuatrimestre, acordándose así.

Vistas para hoy

Ni en la Sala primera ni en la segunda hay señalamiento alguno de causas.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona

Con flojedad se cotizó ayer el trigo en nuestro mercado a diferentes precios, pues se pagaba desde 46 1/2 a 47 1/2 reales. Se hizo alguna operación de muy escasa importancia. Barcelona 16.—Operaciones nulas. Dificilmente se conseguiría colocar a 47 reales. Mercado en baja. Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, a 39 reales; cebada, a 27, y algarrobas, de 31 1/2 a 32. Tamames 14. Con regular concurrencia y animación en las ventas, se ha celebrado este mercado de ayer. Los artículos presentados se cotizaron a los precios siguientes: Trigo a 11'75 pesetas la fanega; centeno, a 9'50; cebada, a 7'25, y avena a 5'50. Patatas de 1'25 a 1'50 pesetas arroba; cerezas a 1'25; guindas a 1'50, y queso de cabra a 12'50. De ganado moreno se realizaron varias ventas a 24 y 25 pesetas los de seis meses, y de 50 a 55 los de año.

Los Graduados

Facultad de Medicina. Don Guillermo Fernández Zúñiga, don Felipe Muñoz y Casas, don Luis Flores Martín, don Arturo Hernández Sanmartín, don Ramón Carrera Blázquez y don Manuel Crespo González. Facultad de Derecho. Don Manuel Fernández y Fernández y don Miguel Salazar y Avila.

Crónica local y provincial

Ha ocurrido en Bogaño una cuestión entre dos individuos vecinos de aquella localidad, llamados Juan Antonio Domínguez y Santos Encinas, resultando uno de ellos con varias heridas leves en la cara. Entre el agresor y agredido parece que existían resentimientos. El Juzgado municipal entiende en el asunto. Esta mañana han sido decomisados de 16 a 18 cuartillos de leche, por estar en malas condiciones para el consumo. ULTIMA NOVEDAD. ABANICO PERFUMADO ASAIN. Plaza Mayor, 1 y 2, Salamanca. Se reciben encargos para la composición de abanicos de todas clases. No habiendo tomado posesión los maestros nombrados en segundas propuestas para las escuelas elementales de ambos sexos de Sobradillo de Palomares y Manzanal de Abajo, con 500 pesetas cada una, anunciadas por concurso único en el mes de septiembre último en la provincia de Zamora, este Rectorado ha resuelto hacer terceros

nombramientos a favor de los aspirantes que siguen en el orden de mérito, don Evergisto Rodríguez Andrés y doña Felisa Faustina López Rodríguez, respectivamente.

En general la cosecha de patatas se presenta este año muy abundante, lo cual ha de ocasionar algún descenso en los precios de este tubérculo.

ESTEREOSCOPO.—Se vende en buen estado y en condiciones ventajosas. En la imprenta de este diario informarán.

El cirujano de Madrid, don Antonio Mallo, que se encuentra desde hace 15 días en Béjar, al objeto de practicar algunas operaciones, ha realizado gratuitamente y con muy buen éxito, en el hospital de dicha ciudad, una gastro-enterostomía en el obrero Serapio Sánchez Moreno, viudo y de 38 años de edad que padecía una estrechez del pñoro.

Ha comenzado en el término municipal de Salamanca las siega de cebadas. El rendimiento obtenido por los labradores es casi nulo, efecto de la falta de agua en estos últimos meses. De algarrobas también es mala la cosecha.

SE NECESITAN aprendizas de guarnecedoras, oficiales para reformar (composturas) por hechuras y aprendizas que estén adelantados.

EUSTOQUIO ROMERO ALVAREZ. Doctor Rieego, 7 y 9.—Calzado de lujo. Novedad, elegancia, buen gusto. Hallase girando una visita de inspección a las escuelas del partido de Béjar, el señor Inspector de 1.ª enseñanza. En el Instituto se están practicando los ejercicios del grado de Bachiller. A las once de la mañana del día 1.º de Julio, se verificará en la casa cuartel de la guardia civil de esta capital, la subasta de las armas recogidas por la fuerza de la Comandancia, a los infractores de la ley.

Primera Fabrica en España. Iris, papel pintado desde 20 céntimos rollo. Depósito: San Justo, número 2.

Por expender embutidos en malas condiciones, han sido condenadas al pago de 25 pesetas de multa, Basilia Martín y Aurora López, por el Juzgado municipal.

Tan pronto como terminen en las Normales de maestras y de maestros los exámenes de la enseñanza no oficial, darán principio los ejercicios de reválidas.

Hemos recibido un ejemplar del folleto que acaba de publicar don Francisco A. Is Gutiérrez, titulado «Origen, fundamento y bases del proyecto de ley de edificio para Correos», presentado a las Cortes el 9 de Junio. Agradecemos al autor tal atención.

Venta. Se hace de dos máquinas de coser en buen estado y en ventajosas condiciones, una de ellas de zapatero y otra de señora. Se informará en la administración de este diario.

Quien desee asistencia de enfermeras del Instituto Rubio, (Madrid), pueda dirigirse a la Secretaría, Pez, 22. No se responde de las enfermeras que no tengan el título de la casa.

Una embajada marroquí vendrá a Europa con el fin de estudiar los mitins, las corridas de toros y las huelgas por si son útiles declararlas obligatorias Meditemeo en las horas de soborear el café torrefacto de «La Estrella». Se vende el verdadero; Comercio de la viuda de Emilio Blasco.

Se va a construir un nuevo Cementerio en el pueblo de Narros del Castillo.

Los días 24 y 29 del corriente se celebrarán corridas novillos.

EL GRAFICO se vende, librería de Núñez, Rua 25.

En la Sala de lo civil de la Audiencia de Valladolid, se celebró ayer la vista de un pleito del Juzgado de Salamanca, entre don Juan de Alcázar y don Melchor Rodríguez, sobre desahucio.

En concepto de apelante y apelado informaron los señores Marcos Lorenzo y Misol, respectivamente.

La delegación de Hacienda ha señalado para el cobro los libramientos a favor de los señores siguientes: Don José Entisne, Leandro Hernández, Hermenegildo Pacheco, Efas de la Fuente, Arturo Núñez, Antonio Lurueña, Venancio Rodríguez, Isidra Iglesias, Pedro Huertas, José Vacas, Presidente de la Audiencia, Antonio Boyer, Pedro Encinas, Juan Bermejo, Melchor Hernández, Gregoria Mesanza, Joaquín Domínguez, Alfonso Montero y Combana y Quintana.

SE VENDE la casa número 6 de la calle de Tavira. En la calle del Conde de Romanones, 60, nformarán.

«Debido, sin duda, a la excelente muestra que presenta el viñedo, cuya próxima cosecha (de seguir como hasta aquí) promete ser abundantísima, algunos taberneros

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Sastrería Tomás Benito 60 por 100 de rebaja en todos los generos. Solo por el mes de Junio. **ULTIMO MES DE VENTAS** 18, RUA, 18

A. BARCELÓ É HIJOS, MALAGA

Proveedores efectivos de la Real Casa de España. Grandes bodegas de Vinos finos de Andalucía. Destiladores de Ginebra, Rom, Old-Brandy y Anisados selectos. La venta anual de nuestros generos, es enorme. Las grandes fincas de campo que producen los Vinos de esta Casa y las hermosas bodegas que los contienen, están a disposición de todo el que quiera visitarlas y tendrán una idea de la importancia de nuestros negocios. Pedid nuestros artículos en todas partes.

FABRICA DE CHOCOLATES MARCA SAN JUAN DE SAHAGUN de Nicanor Hernández DOCTOR RIESO, NUM. 60. — SALAMANCA

Montada esta fábrica a la vista del público, con sujeción a los más modernos adelantos; dotada con la más perfecta maquinaria, con el esmero y limpieza que la fabricación de este artículo requiere (porque esta máquina es la que se llama el verdadero brazo ampliado, sólo es movida por el brazo del hombre, como puede ver todo consumidor, no como otras en esta localidad, que son movidas por sngre y lo anuncian elaborados a brazo). Empleando generos de los principales puntos productores, todos de primera calidad, sin adulteración alguna. Cree el dueño de este establecimiento haber interpretado los deseos del público, por la numerosa y escogida clientela que desde su fundación sigue honrando esta su casa, donde se elaboran los exquisitos chocolates desde 1,25 pesetas libra de 460 gramos en adelante, con canela, sin ella y a la vainilla; al mismo tiempo ofrece también una clase especial, con substancias de carnes de ternera y gallina, al precio de 2,50 pesetas libra. También se hacen tareas de encargo, ya sea tomando los generos en esta casa, o bien trayendo a la Fábrica los artículos que el consumidor desee emplear, elaborándose en su presencia o delante de persona de su confianza. Para mayor comodidad del público, se hallan a la venta en los Comercios de Ultramarinos de D. ISIDRO CORONA, calle de la Rúa; D. MANUEL CANDELLAS, San Julián, y en otros varios sitios. Si llegáis a Salamanca, procurad con prontitud el comprar el chocolate marca San Juan de Sahagun. *Está tan acreditada, que nadie lo duda ya, cómo ha de confundirse con la otra de San Juan?* NOTA. Llevando una tarea, ó sean 30 libras, se rebaja 1/2 real en libra, y 1/4 de seis en adelante.

TEMPORADA OFICIAL Desde 1.º de Junio a 30 de Septiembre

ABiertos todo el año

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, neuritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca. Para más detalles, dirigirse al Administrador de los Baños, DON CARLOS LLAUARADO.

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS 15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y laúgos. Cepillería, gamozas, esponjas y plumeros. Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portapléis portatamantes, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje. Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y boxales para perros. Cinturones de todas clases. Alpargatas en lona y estezado para campo. Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carnajes. Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

MANUEL CARDENAS.—SALAMANCA

Gran Comercio del Precio Fijo

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Además de los artículos clásicos en todos los tejidos del reino y extranjero, podemos ofrecer hoy a nuestra numerosa clientela las últimas novedades en sedería, lanas, satines, percales, batistas, ceñros, lanillas, tricots, vicuñas, jergas, elasticos y todo lo concerniente al ramo de pañería; chales y pañolería de todas clases; toquillas, abanicos, bastones, sombrillos, armas y efectos de viaje y caza.

CAMISERIA Y SASTRERIA

Trajes a la medida desde 30 pesetas

Rebaja de precios en varios generos como fin de temporada

LOS PERIODICOS

El Imparcial, El Liberal, El Heraldo, El País, EL ADELANTO, Los Sucesos y Nuevo Mundo.

Se suscriben en casa de TOMAS GONZALEZ en Tamames.—Se venden POSTALES magnificas.

AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA

Atocha, 74, primero.—MADRID

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América. Precios económicos. Pídanse condiciones.

CENTRO JURIDICO

Atocha, 74, 1.º derecha, MADRID

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte. Informes ó consultas: DIEZ pesetas

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora; almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22 Salamanca.

JABON POLVOS

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; a sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato. La caja de TRES pastillas DOS pesetas. La pastilla SETENTA Y CINCO cts.

POLVOS BRISAS DEL TORMES

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto. Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades Prudencio Santos Benito

Plaza Mayor 17 y 18—Salamanca

POLVOS JABON

Se vende papel viejo

Trabajos manuales de inmediata utilidad

Dedicados a las escuelas adonde concurren niños pobres

Preliminar

La importancia de los trabajos manuales en general es reconocida por cuantos se preocupan del engrandecimiento de la cultura del pueblo.

Considerados como elemento educativo, ellos son los que contribuyen de modo concreto y adecuado a la educación integral, tan en armonía con los más sanos principios pedagógicos.

Como elemento instructivo, génesis de todo desarrollo o desenvolvimiento de facultades y potencias físicas e intelectuales, los trabajos manuales desempeñan un gran papel, concretando y completando las lecciones de cosas, a la vez que aparecen de modo práctico y aplicado las primeras nociones de todas las ciencias.

Nada hemos de decir de los trabajos manuales españoles, iniciados desde hace muchos años en las escuelas de niñas; ni tampoco de los celebradísimos y, algunos, en escuelas de niños; maestros y maestras inteligentes y laboriosas importados de Náá; y Ripatransones aquellos por ser bien conocidos y éstos por tener brillante representación y enseñanza en cumplidos textos y notable profesorado que ha visitado las renombradas escuelas extranjeras, caen fuera del modesto límite del trabajo que nos proponemos.

Intentamos, contando con la valiosa cooperación de nuestros compañeros, que mucho han de valer el concepto y las ampliaciones que vayan apareciendo, formar, si posible fuese, un sistema que pudiese armonizar el principio pedagógico con el utilitario, la finalidad educativa y la urgente aplicación práctica que tienda al remedio de necesidades perentorias.

No quiere decir esto que los trabajos manuales sean considerados como producto del aprendizaje de un arte u oficio en las escuelas; dirigimos las prácticas a fin moral e intelectual, al desenvolvimiento de facultades y aptitudes, a la formación del carácter mediante hábitos de laboriosidad, trabajo, ingenio, desinterés y obligación.

En tal sentido, somos partidarios del sistema y disciplina que desde hace algunos años se desarrollan, con gran contentamiento de todos, en las escuelas de niñas; nos referimos a las labores de utilidad, las cuales han sido ampliadas recientemente con los notables y nunca bastante alabados trabajos importados de Ripatransone, cuya escuela es preferible a la de Náá; y sus similares.

Escuelas y niños pobres

Fijados los anteriores conceptos, como punto de partida y necesaria aclaración, damos principio a nuestro trabajo humilísimo en su procedencia, en su esencia y en su forma, y quiera Dios que sirva a las escuelas y a los niños pobres; escuelas y niños a quienes nos debemos por deudidad vocación, escuelas y niños que constituyen, por su calidad, número asombroso y objeto final, la principal arteria que hace a una nación fuerte o débil, buena o mala, rica o pobre, sabia o ignorante, según corra por ella el saludable glóbulo de la virtud, del trabajo, de la esperanza y reconocimiento, de la consideración a los benefi-

cios sociales, ó el vicio, el abandono, la desesperación y el odio a la misma sociedad, germen de desolación y ruina, etc.

La escuela pobre debe ser el punto de partida de todo engrandecimiento; la escuela pobre debe ser el mayor cuidado de los gobiernos, el primer deber de la sociedad, y el cariño y primordial interés de los pueblos.

Ella envía a los incultos campos laboriosos brazos y saludables energías que se convierten en el pan que todos comemos; ella nutre, en primer lugar, las filas que se guardan bajo el santo pabellón de la madre Patria; ella forma el venerado plantel de donde salen los artesanos, los obreros que mañana producirán, realizando los deberes de la sociedad verdadera.

La escuela de los pobres merece todos nuestros entusiasmos, todos nuestros afectos. A ella, pues, dedicamos una modesta ampliación sobre trabajos manuales, cuyos productos correspondan a la necesidad y a la escasez en que se desenvuelve.

Todas las escuelas, de todos los grados, rangos y clases, merecen por igual la mayor simpatía, cuidados y consideraciones; entre todas cooperan a la unidad de la educación que engrandec; pero allí, donde la salud natural y propia no es suficiente hacen falta más deseos; allí deben acudir los entusiasmos generosos, allí deben coincidir las miradas de la sociedad, si queremos que se realice el bien y la justicia.

¿Y cuáles son las escuelas pobres? ¿Hay muchas en España?

Una escuela no es pobre: 1.º Cuando el maestro gana lo suficiente para vivir; 2.º Cuando el local responde a las necesidades de la educación; 3.º Cuando se dispone del material necesario para cumplir la ley, respecto a enseñanza, prácticas y trabajos manuales; 4.º Cuando los niños concurrentes están decentemente vestidos, manifiestan en su semblante que comen lo necesario para la vida saludable, y finalmente, no van casi desnudos, desahogados o descalzos, o no dejan de ir a la escuela algunos días por carecer de ropa limpia o calzado.

Ahora visitemos las escuelas de España y veamos, veamos esta curiosa y desconsoladora estadística, que seguramente agitará nuestra alma, haciéndonos sentir pensar y querer.

MELCHOR GARCÍA SÁNCHEZ.

Profesor electo de la Normal de Salamanca (Continuara)

VENTA DE CASA. Se vende la señalada con el número 9, de la calle de Yegueros. Informar al procurador Feliciano Carrasco, Plaza de San Juan de Barbálos, 10.

THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY

Billetes de pasaje y flete de mercancías a Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBIAS A FAMILIAS. Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía, en Salamanca, don Jacinto Ibáñez, San Mateo, núm. 30.

SE VENDE una casa sita en la Plazuela de San Marcos, número 7.

Darán razón, Afueras de Zamora, número 5.

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciados en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los inspectores, y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que a cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre. Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento. Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, aritmética mercantil y teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos desde seis años en adelante. Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro. Previa autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO de 1.º y 2.º enseñanza

JUAN DEL REY, 8 SALAMANCA Director Don Fabián Villoria Méndez Licenciado en Filosofía y Letras

El Colegio de San Ildefonso ha tenido en el curso actual 83 exámenes en segunda enseñanza. De ellos dos suspensos y cuatro juzgados por los cateóricos, para Septiembre.

No debiendo ser los interesados los fieles juzgadores de sus actos, dejamos nosotros a la consideración del público si el resultado obtenido en los exámenes es bueno ó malo.

Sólo diremos que hemos cumplido con nuestro deber, explicando las lecciones a los alumnos, vigilándoles y haciéndoles estudiar, y caso que exista algún mérito no será exclusivamente del personal docente del Colegio, sino también de los alumnos, por haber asistido con puntualidad a las clases oficiales y haber escuchado con atención las explicaciones completas de sus respectivos cateóricos, sacando de ellas el provecho consiguiente.

Cuenta el Colegio, para la segunda enseñanza, con cuatro licenciados; dos en Ciencias y dos en Letras.

La primera enseñanza está a cargo del maestro superior don Francisco Marín Mesonero.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Desde 1.º de Junio han dado principio los repastos para los exámenes de Septiembre. Honorarios módicos. 15-11

PARA VESTIR ELEGANTE AL MODELO DE PARIS. Plaza Mayor, 25

Preciosa colección de sombreros para vestir. Últimos modelos, desde 15 pesetas; idem para diario, desde 7.

Gran surtido de abrigos de seda y paño, bordados, desde 35 pesetas.

Extensos obradores dirigidos por personal muy competente, para la confección de vestidos para señoras y niños.

Prontitud y gusto en la confección y reforma de sombreros. Depósito del corsé MISTERIO (patente).

SALAMANCA ACADEMIA-COLEGIO de SAN JOSE

Alumnos internos y externos de Universidad e Instituto.

Para informes, al Director DON GABRIEL DIAZ, calle del Conde de Romanones, 7 (antes Libreros) Salamanca.

SEÑORAS ELEGANTES! EL GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS JACINTO NIÑO

Plaza Mayor, 46. Ha recibido un inmenso surtido de sus ya muy acreditados corsés, en formas y modelos conforme a las últimas creaciones de París.

Todos forma francesa, desde 2 pesetas. Grandes novedades en cuellos, corbatas, guantes, adornos para vestido, sombrillas abanicos a precios reducidos.

No compren sin convencerse. TRASPASO. Se hace del establecimiento de bebidas sito en la calle del Doctor Riesco, núm. 67. En el mismo informarán. 8-8

Ateneo Salmantino COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas a cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 a 1904 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local. Plaza de Colón, número 1. Salamanca

SE VENDE

la hermosa finca de utilidad y recreo a orillas del Tormes, titulada SOTO MUÑIZ, distante un kilómetro de esta ciudad, hallándose cercada; tiene huerta, abundantes pastos, frutales, chopera y varias edificaciones. En la misma informarán.

Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos a nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

No olvidar sus señas: Esparteros, 8, Madrid.

ANUNCIO

Se venden en el pueblo de Pellarodríguez, partido de Ledesma, de noventa a cien fanegas de tierra de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad, una parte de monte, una de valles, seis cortinas y un prado, una casa, compuesta de todas las servidumbres, de calidad de 900 a 1000 metros, todo en dicho local.

Para enterarse del precio y condiciones, en Fuente de San Esteban, casa de Jerónimo Hernández, y en Salamanca, casa de Casiano Juanes, calle del Dr. Pinuela, número 2. 6-2

Balneario de Calzadilla del Campo

El confitero ledesmino, Luis Vicente Tapia, arrendatario de este hermoso establecimiento, ofrece al público en general, y en particular a los señores concurrentes a él, sus más esmerados servicios en todo lo concerniente al mismo, tanto en hospedaje como en lo relacionado con el uso de tan saludables aguas.

Así también, procurará complacer a los señores banistas en todo aquello que sea compatible con los deberes de su cargo y esté comprendido dentro de sus atribuciones, a fin de que les resulte su estancia lo más agradable posible.

Los precios serán los mismos que antes, que por lo económicos, son de los más baratos de España.

Las personas que deseen ocupar estancia determinada, se dirigirán con la antelación necesaria desde el 1.º de Junio próximo al citado establecimiento. 60-20

TRASPASO

Por no poder atenderla su dueño, se traspasa tienda de comestibles y bebidas, que produce de 1.500 a 2.000 pesetas libres de gastos.

En la Administración de este periódico informarán. 8-2

ANUNCIO

La Sociedad Anónima Hidro eléctrica del Ageda, abre un concurso para la ejecución, por contrato, de las obras de explanación del canal de avenida del salto de agua cuya concesión posee, sito en las inmediaciones de Barba de Puerto.

Los que deseen interesarse en el concurso, pueden enterarse de las condiciones, dirigiéndose al señor Presidente de dicha Sociedad en Villavieja (Salamanca).

Las proposiciones se admitirán hasta fin del corriente. El Director Gerente, Don Mariano Galdá. 6-6

Imprenta y Librería de Francisco Núñez Izquierdo Salamanca

tono. Aquí, donde me veís, yo, reina de Francia, estoy presa y a merced de ese rústico Pont Ribaud.

—Señora, con lo que me dijsteis hay bastante, ahora mismo me voy a atravesarle de parte a parte, contestó el caballeresco Galaor, y dió un paso hacia la puerta.

Detúvole la reina con ademán y le dijo: Sois un aturdido; escuchadme. Si estoy aquí es porque el rey lo ordenó, porque en el Louvre tengo enemigos que me calumnian, añadió con acento desdeñoso, el rey está completamente dominado por la duquesa de Beaufort, y estoy en desgracia, pero si yo pudiese hablarle a solas aunque no fuese más que una hora, todo cambiaría.

—Así lo creo, contestó Galaor, lo que se dijo que jamás había visto una mujer más hermosa que Margarita, que prosiguió: Por desgracia, el rey es débil, no puede venir a Amboise y tiene miedo de hallarse a solas conmigo y, por mi parte, tampoco puedo ir a buscarle porque estoy presa.

—Yo libertaré a vuestra majestad.

—¿Vos solo?

—Yo solo, respondió con orgullo Galaor, no es aún cómo, pero ya hallaré medio de lograrlo.

—Sería preciso sacarme de aquí.

—Saldrá vuestra majestad esta noche.

—¿Y me acompañaréis a donde vaya?

—Sois un valiente caballero, pero conviene que no olvidéis una cosa: que es preciso que pueda huir del castillo y llevar de delantera quince ó veinte leguas a los que me puedan perseguir.

dijo: Voy a cumplir lo prometido, é hizo que Galaor la siguiese a su camarín, en el que estaba el retrato que se parecía tanto al joven. Sabéis quién es ese señor? le preguntó: Muy bien pudiera ser vuestro padre.

—No, respondió Galaor, y Margarita, con aire tan solemne como la voz, le dijo: Es Enrique IV, rey de Francia.

Galaor dió un grito y quedó como deslumbrado, y su emoción fué tan grande, que permaneció inmóvil y mudo contemplando el retrato, mientras que la reina decía en voz baja a la linda camarista: No es posible que sea la casualidad sola la que hace semejantes milagros. Este joven debe ser hijo de mi real marido que fué siempre muy mujeriego y aficionado a devaneos y tuvo mucho partido entre las navarras.

Galaor consiguió, al cabo, dominarse y dijo: No sé, señora, si la casualidad se burla de mí, ni si tengo ó no en mis venas sangre real, pero mañana juro que lo sabré, porque mañana habré arrancado a vuestra majestad del poder de Pont Ribaud y galoparé a la portezuela de la litera en que viajará m soberana, libre y respetada de todos.

Tendió Margarita su mano diciéndole: El rey Enrique hablaba con tanta fiereza, y hasta tenía vuestra misma voz cuando era joven. Inclínose emocionado Galaor, y la reina añadió: Ahora ya sabéis lo que espero de vos, fidos y que Dios os guarde, y con el gesto le dió a entender que podía retirarse. Poneos la carreta, ordenó la reina, pues es inútil que llaméis la atención a algunos guardias reales veteranos que conocieron al rey en su juventud.

práctico, razonaba muy bien y se dijo: Es posible que el rey, mi padre, tenga más hijos que yo, pues es el príncipe más galanteador del mundo y puede muy bien enviarme a paseo por la sencilla razón de que yo no tengo pruebas de mi nacimiento, necesitaría algo y no tengo nada en que fundar mi pretensión, y creo, por lo tanto, que lo mejor es que obre por mi cuenta, porque aquel que cuenta con parientes ilustres para hacer fortuna, reniega a veces de ésta que puede sonreírle y rechaza los beneficios de la casualidad. Ayer ignoraba que me parecía al rey, y pbre aventurero íbame a París en busca de fortuna, cuando me detengo en Amboise y encuentro a una linda joven que me trastorna el seso. Por sus hermosos ojos estubo en poco no me rompiese un hueso y me presentó a la reina que me dice necesita mis servicios, ¡Pues bien, Galaor amigo, la fortuna te abre la puerta y es preciso que entres.

Nuestro héroe habría podido seguir largas horas por ese camino, pero se lo impidió el regreso de Magdalena Solangé, a la que acompañaba Perina. Era ésta hija de un tendero de Tours y no se creía, a pesar de eso, igual a la camarista de la reina, que era de noble familia, así que no dejó de emocionarse, cuando poco antes se la acercara Magdalena cogiéndola del brazo y diciéndola: Venid conmigo, que he de daros un recado.

Dirigió Perina a su alrededor una mirada rápida para asegurarse de que no había nadie que pudiese decirle al temido gobernador del castillo que hablaba con una persona del séquito de la reina. Ante todo, la dijo Magdalena, es preciso que sepáis que soy la mejor amiga que la reina tiene en Amboise y que no me oculta nin-

ninguna cosa.

—¿Y qué me queréis decir?

—Que la reina quiere que seáis su amiga íntima, y que os acompañe a donde vaya.

—¿Y qué me queréis decir?

—Que la reina quiere que seáis su amiga íntima, y que os acompañe a donde vaya.

—¿Y qué me queréis decir?

—Que la reina quiere que seáis su amiga íntima, y que os acompañe a donde vaya.

—¿Y qué me queréis decir?

de esta ciudad han bajado en cinco céntimo el precio del Cuartillo del vino de clase superior.

El que antes se vendía a real hoy vale a 20 céntimos.

Eso ocurre en Zamora. Aquí algunos de los taberneros bajan el vino... a la bodega.

Pérdida

La persona que hubiera encontrado una tortija de oro que esta mañana se ha perdido, desde la capilla del Cristo de los Milagros a la calle de la Rúa, puede entregársela en esta Redacción, donde se le gratificará bien, por tratarse de un recuerdo de familia.

3-2

Anoche celebró Junta general la Juventud Republicana, acordando celebrar dos mítins de propaganda el próximo domingo, uno en Doñinos y otro en Rollán.

Víctima de rápida enfermedad, ha dejado de existir a los 18 años de edad el joven Isaias García N.º. Descanse en paz.

Tenedor de libros

Se necesita uno que sepa partida doble y tenga buenas referencias, sin cuyo requisito no se admitirán. Darán razón en la librería de 4-1, Rúa 25.

Don Hermenegildo Egido Estevez, ha sido nombrado médico titular de Alba de Yeltes

La señora de nuestro buen amigo, don Antonio Medina, fiscal de esta Audiencia saldrá hoy para Valladolid.

La Gaceta ha publicado una Real orden, aprobando el acuerdo del tribunal de oposiciones a las cátedras de Clínica quirúrgica de Barcelona y Salamanca, declarando no haber lugar a la provisión.

En Julio próximo se anunciarán nuevas oposiciones para proveerlas.

Rastrojera

En Barromán, provincia de Avila, se arrienda la rastrojera para 470 reses lanareras.

Informará Victoriano Velázquez, en el mismo pueblo. 10-10

Hoy publicará El Libro un número extraordinario, en memoria del P. Cámara.

El producto de la venta lo destinará a la suscripción abierta para la erección de la estatua.

Por falta de peso, fueron ayer decomisados por los agentes de la autoridad unos 80 panes.

Se cita por el juez instructor de causas de la Comandancia de Melilla, al confinado Aureliano Blanco Sierra, natural de Salamanca, para que se presente a responder de la causa que se le sigue por quebrantamiento de condena.

J. LEON ARIAS CIRUJANO-DENTISTA

Por mejores condiciones de local, se ha trasladado al número 2 de la misma calle del Doctor Riesco (frente al que antes ocupaba en la misma calle). 30-10

A las diez de la mañana de hoy, se han celebrado solemnes funerales en la Iglesia de San Julián, por el eterno descanso del alma del Padre Cámara.

Por el Juzgado de instrucción se cita a Francisco Gómez Martín, vecino que fue de San Pedro de Rozados, para que comparezca, dentro del término de diez días, a la práctica de una diligencia judicial.

En la Catedral se celebró ayer el segundo oficio de funeral, por el P. Cámara, al cumplirse el trigésimo día de su muerte.

Por la superioridad se ha dispuesto que desde hoy las fuerzas de la guarnición lleven el ros con funda blanca.

En la Casa-Asilo Hospicio se está vacunando y revacunando a los alf. asilados.

Con motivo del fallecimiento de nuestro querido amigo don Manuel Gutiérrez. Amigo, han llegado a esta ciudad, hijo don José, sus hermanos don Lisardo y don Alfonso, su hermano político don Saturnino Santos y Ruiz Zorrilla, exgobernador de Salamanca y don Alberto Belmonte, diputado provincial de Zamora.

Imenso surtido en

Papel trasparente

para cristales, desde 0'75 metro. San Justo número 2. 6-2

A las matrículas de honor que hemos mencionado estos días como pertenecientes a los alumnos del acreditado Colegio Liceo Escolar, hay que añadir la referente al alumno de 6.º año del Bachillerato don Gregorio Frai. e Pérez, en la asignatura de Agricultura. Repetimos nuestra felicitación.

SOCIEDAD EXPLOTADORA

de la Nueva Plaza de Toros de Salamanca

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta Sociedad, se saca a subasta la carne de los Toros de las corridas de los días 11, 12 y 13 del próximo Septiembre, con arreglo a el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de la misma, Navio 11.

El mismo día, y a las seis y media de la tarde, tendrá lugar la subasta por pujas a la llana, del servicio de arrastre de las cuatro corridas que han de celebrarse en dicha Plaza en los días 11, 12, 13 y 21 del próximo Septiembre.

Igualmente el mismo día, y a las siete de la tarde, tendrá lugar la subasta del servicio de bebidas en dicha Plaza desde el 1.º de Julio próximo hasta el 30 de Junio de 1905, cuya subasta se celebrará por pujas a la llana.

Las referidas subastas se celebrarán el día 19 del corriente y en el local de la Plaza de Toros a este objeto destinado.

Salamanca 14 de Junio de 1904.—P. A. de la Junta Directiva: El Secretario accidental, José del Castillo. 3-a-2

Carteristas detenidos

Por los agentes de seguridad de servicio en la Estación del Ferrocarril, fueron detenidos ayer tarde seis carteristas, que de regreso de la feria de Alba de Tormes, habían acordado quedarse en nuestra ciudad para realizar algunas operaciones.

También acompañaba a éstos una señora que de igual suerte fué detenida y conducidos todos a los calabozos del Gobierno civil.

La pareja de orden público, de servicio en la Plaza, ocupó ayer tarde a un gitano un enorme enchillo y una pistola de grandes dimensiones cargada de municiones hasta la boca.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etcétera.

HERNIAS (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid.

D. JERONIMO FARRE GABELL Calle de Peligros, núm. 1 duplicado, entresuelo. Con sus Aparatos especiales de que es inventor, asegura y garantiza la contención absoluta y permanente de las hernias, lo

mismo las recientes y pequeñas que las antiguas y voluminosas, por grandes que sean los esfuerzos que produzca la tos o el trabajo manual. Con su tratamiento especial, los herniados, no solo quedan cubiertos de todo accidente como si tal padecimiento no tuviera, sino que la mayoría consiguen la curación. Tenemos infinidad de testimonios de estas curaciones que los ofrecemos al examen y comprobación del público.

Para construir un Aparato especial, distinto enteramente de cuantos se han fabricado hasta hoy, es necesaria la presentación del sujeto herniado, pues los mecanismos de adaptación y de presión para impedir la salida de la hernia, aun con ventaja, sobre la propia mano del enfermo, varían según la clase y desarrollo de ella, y estos detalles sólo se pueden obtener examinándola. Después de este examen nosotros respondemos de los efectos ofrecidos.

Exigimos, pues, que el herniado se presente, y para ello son gratis los reconocimientos y consultas. Se hallará en SALAMANCA el representante y auxiliar técnico de dicho reputado Ortopédico, quien recibirá solo los días 20 y 21 del actual, en el HOTEL DEL COMERCIO, de once a una y de tres a seis.

TELEGRAMAS

Detalles de una catástrofe. Madrid 17.—De New-York comunican espantosos detalles del incendio del buque Stocum.

Dicen los telegramas que los hombres pisoteaban a las mujeres y a los niños, en su afán de ganar las bordas para tirarse al agua.

Desde la orilla se veían centenares de personas que se tiraban al mar, y perecían ahogadas.

El 60 por 100 de los cadáveres recogidos son de mujeres y niños. Casi todos tienen tan tremendas quemaduras que es imposible identificarlos.

Los muertos. Madrid 17.—El número de víctimas que han podido ser recogidas en las inmediaciones del sitio donde naufragó el vapor Stocum, asciende a 1050 muertos y muchos centenares de heridos.

Final del Congreso. Madrid 17.—En la sesión de ayer tarde continuó la discusión del proyecto de alcoholes, aprobándose hasta el artículo veintitres.

Se retiraron por sus autores la mayoría de las enmiendas presentadas al mismo.

Final del Senado. Madrid 17.—Continuó la discusión del proyecto de reforma de la Ley electoral. Se aprobó hasta el artículo diez y nueve.

En Castilla. Madrid 17.—El gobernador de Valladolid ha dado cuenta de la asamblea celebrada en Vecilla de Valderaduey, donde de los obreros agrícolas adoptaron gravísimos acuerdos para resistir la imposición de los patronos.

En Unión del Campo, los obreros asaltaron el Ayuntamiento, impidiendo que se celebrase sesión y agrediendo al alcalde y a los concejales.

Además han agredido a la guardia civil, dirigiéndola graves amenazas. Han sido detenidos diez hombre y

dos mujeres, que están sometidos a la jurisdicción militar.

Los trabajadores pretenden que los patronos no utilicen obreros forasteros en tanto que no se hallen colocados todos los del país; exigen dos duros más al año de salario y desean que no trabajen las máquinas.

Los suplicatorios. Madrid 17.—En el Congreso se ha reunido la Comisión de suplicatorios para procesar a varios diputados.

Huelga. Madrid 17.—El señor Maura ha manifestado que carecía de noticias respecto a los propósitos de huelga de los obreros del campo de Jerez, y que la huelga de salineros y cargadores de San Fernando permanecía estacionada, sin agravarse.

El ministro de la Gobernación, hablando de la huelga de Unión de Campos, dijo que algunos obreros se oponían a que trabajaran los forasteros, y a que funcionasen las máquinas.

Viajes regios. Madrid 17.—El viaje del Rey a Avila se verificará en la semana próxima.

Respecto al viaje a Santiago nada hay acordado.

Una catástrofe. Madrid 17.—Telegrafían de Pamplona que ha ocurrido una catástrofe en el pueblo de Asiain.

El arco de un puente en construcción se hundió, envolviendo a los trabajadores entre los escombros, muriendo cuatro.

No se tienen más detalles.

Marruecos. Madrid 17.—De Tánger telegrafían que circulan rumores optimistas respecto al rescate de Perdicaris.

Entre Casa Blanca y Mazagán se ha perdido el vapor alemán Brake, pereciendo ahogados el capitán, varios tripulantes y diez pasajeros.

Monumento nacional. Madrid 17.—En breve se declarará monumento nacional el templo de la Virgen del Pilar en Zaragoza.

Un proyecto. Madrid 17.—El señor Allendesalazar leyó ayer en el Congreso un proyecto de Ley concediendo auxilios a los concesionarios de los aprovechamientos de aguas para riego, y a los que construyan pozos artesianos con el mismo objeto.

Los barrenderos. Madrid 17.—Los barrenderos de esta Corte se han constituido en sociedad de resistencia.

Premios taurinos. Madrid 17.—El jurado formado para dar los premios de la corrida de la prensa, ha concedido el de toros a uno de Benjumea; el de banderilleros a Blanco y el de picadores a Alvarez.

El concurso de matadores ha quedado desierto, aunque el jurado ha concedido mención honorífica a Bombita.

Robo sacrilego. Madrid 17.—Telegramas de Segovia participan que ha sido robada la iglesia del pueblo de Hortigosa, llevándose los ladrones cuantos objetos de valor había en el templo.

Además profanaron las sagradas formas, pisoteándolas.

Desgracias. Madrid 17.—De Santoña telegrafían que se ha derrumbado el muro de una iglesia, resultando dos personas muertas y tres gravemente heridas.

LA GUERRA

Combate naval

Madrid 17.—Despachos oficiales, tanto de Tokio como de San Petersburgo, confirman la audaz salida realizada por la escuadra de Vladivostok que manda el almirante Skridloff.

En Tokio se asegura que se ha librado un terrible combate entre ambas escuadras.

Victoria rusa

Madrid 17.—Según la prensa inglesa, que no peca de parcialidad a favor de los rusos, la escuadra de estos sorprendió en alta mar a los transportes japoneses, dispersándolos y echando a pique varios.

En salvo

Madrid 17.—En Tokio se cree que la escuadra japonesa no habrá podido, por causa del temporal, alcanzar a los buques rusos procedentes de Vladivostok.

Estos se dirigen con rumbo al Este.

Buque heroico

Madrid 17.—El crucero japonés Natsuki, que convoyaba a los transportes, atacó heroicamente a la escuadra rusa, y no se retiró a pesar de haber sufrido grandes averías.

Se cree que el crucero fué echado a pique por los rusos.

La unión

Madrid 17.—De Tokio dicen que después del combate naval librado en aguas de la isla de Tsu Shima, los rusos consiguieron evitar el encuentro con la otra escuadra japonesa, y pasar el estrecho de Corea.

Se cree que ha logrado llegar a Port Arthur, y unirse con los buques que había en aquel puerto.

Relato de un testigo

Madrid 17.—Un despacho de Tokio dice que el transporte Hinomaru, japonés, acoló en Modji.

Sus tripulantes cuentan que el día 15, a las doce, encontraron a la escuadra rusa, que los persiguió.

Vieron a dos vapores japoneses rodeados por los buques rusos, y creen que aquellos habrán sido echados a pique.

Se cree que el número de víctimas habrá sido enorme.

Los salvados

Madrid 17.—Otros despachos del Japón dan cuenta de que han podido ser recogidos en las costas 530 naufragos de los buques japoneses echados a pique por los rusos.

ULTIMA HORA

Derrota japonesa

Madrid 16.—De San Petersburgo telegrafían que después de varios días de obstinado combate, las tropas japonesas han sufrido un tremendo desastre en Wafang.

Dicen los telegramas que los rusos rechazaron a sus enemigos, causándoles miles de bajas y haciéndoles huir vergonzosamente.

Se califica la victoria obtenida como la mayor que registra la historia militar rusa.

En San Petersburgo han causado estas noticias delirante alegría.

RIVERA.

necesito hablarla cuanto antes mejor. ¿No está vuestro cuarto por aquí?

—Sí, arriba, al final de esa escalera, pero, ¿para qué queréis ir a mi cuarto?

—Pues para esperar a Perina, a la que vais a ir a buscar, señorita,—contestó Galaor, y la joven, sobre la que había adquirido algún ascendiente, le dijo:

—Venid conmigo,—y empujando un tablero de la pared, dejó al descubierto una escalera de caracol.

—No os comprometeréis si os ven conmigo?—preguntó Galaor, y Magdalena se echó a reír como queriendo decir que la tenía sin cuidado. Al final de la escalera entraron en un corredor en el que había muchas puertas. Magdalena sacó una llave y abrió una de ellas. Hizo entrar a Galaor en la habitación y le dijo:—Esperadme aquí, y antes de diez minutos estaré de vuelta con la hermosa, por la que el horroroso Pont Ribaud se muere de amor,—y se fué soltando alegre carcajada.

No le pesó a Galaor quedarse solo durante algunos minutos, porque lo que acababa de oír le había trastornado mucho. Cuando un hombre se parece tanto a otro como él, al rey de Navarra es indudable que debe correr por sus venas la misma sangre. Era hijo del rey y esto explicaba el que le hubiesen hallado abandonado por su madre en el atrio de una iglesia. ¿Quién era ésta? Galaor, al que nunca preocuparan hasta entonces aquellas cosas, se puso a pensar en ellas y se dijo que desde el momento en que era bastardo del rey, no había ningún inconveniente para que aquél le hiciese duque o condestable y sintió como una llamarada de ambición que le subía a la cabeza. Era, sin embargo, hombre de sentido

La camarista, que ha fa oído y presenciado todo, acompañó a Galaor que salió con la cabeza erguida y palpitándole con fuerza el corazón. Después de ponerse la careta y en el momento en que se internaban en el corredor, dijo:—Conocéis, hermosa señorita, un refrán de mi país que dice: «Ayúdate y el cielo te ayudará?»

—Es un refrán, como casi todos, muy sabio.

—Pues bien, voy a ponerlo en práctica. Ya comprenderéis que por muchas estocadas que dé mi espada, no puede vencer sola a los doscientos tanquetetes del señor de Pont Ribaud. De manera que no cuento solo con mi tizona, sino además con la inteligencia que Dios da a los gascones cuando nacen, al no poderles regalar la mayor parte de las veces, ni tierras, ni castillos, ni escudos,—echóse a reír la camarista, y Galaor continuó:—La misión de Pont Ribaud, es la de guardar a la reina y la nuestra de procurar su libertad, solo que al primero, en la apariencia, le cuesta menos que a nosotros el desafiársela, porque, hasta el presente, no somos más que dos y necesitamos auxiliares.

—¿Y dónde hallarlos?

—Tranquilizáos, no pienso buscarlos entre los tanquetetes.

—Y la reina tiene pocos caballeros a su lado.

—No es con ellos con los que cuento. Pont Ribaud es viejo y feo, y en cambio tiene una concella muy linda.

—¡Bah!—dijo desdeñosamente Magdalena Solange.—Es una joven que tiene belleza de moza de posada.

—No diré que no, pero puede sernos muy útil; es mi secreto por el momento, al menos, mas es el caso que

del exterior habían llegado hasta allí, y se sabía que era un médico español que se proponía curar a la reina, y ésta, por su parte, no se presentaba, obstinándose en permanecer encerrada en sus habitaciones, y los que habían logrado penetrar en el castillo, se hallaban en el mismo caso que los que les seguían fuera.

Atravesaron muchos salones y, después, la camarista abrió la puerta de un corredor secreto, y cuando estuvieron en él y cerró la puerta, dijo la joven a Galaor que se podía quitar la careta. Siguieron andando y, de este modo, llegaron al dintel, no del camarín, sino de la regia cámara en la que esperaba Margarita. Vestía la reina un magnífico traje de terciopelo negro, y no tenía cara de enferma, sino que, al contrario, parecía más hermosa que nunca, y al verla, dijérase que no pasaba de los treinta años, pues conservaba aquella graciosa sonrisa celebrada por Brantome en sus obras postreras.

Dió a Galaor la mano para que se la besase y le dijo:—Venid, paladín mío, y contadme cómo desempeñasteis vuestro cometido. Galaor contó con mucho gracejo cuanto les había ocurrido a Idolina y a él, y de qué modo le libertará en la Cruz de Oro el padre Isidoro, que le tomarán a él por un príncipe. Este detalle hizo sonreír a Margarita que preguntó:—¿Y no os dijo nada Idolina?

—No, me respondió cuando se lo supliqué, que vuestra majestad me lo explicaría todo; y a eso vengó,—respondió Galaor que parecía tener muchos deseos de saber a qué atenerse.

—Paciencial. Todo llega para aquel que sabe esperar, y ahora escuchadme,—dijo Margarita, y Galaor se inclinó.—Sois gascón, y como es natural, valiente y nada